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LAS PRIORIDADES 
DEL CONGRESO LOCAL.
Podrán pasar los meses y los años y 
las cosas no cambian: en el Congreso 
del Estado, tienen unas prioridades 
inexplicables. Como eso de autorizar 
“de urgente y obvia resolución” que 
se nombre Embajadores Culturales a 
los  hermanos NAVEJAS DÍAZ , 
integrantes de grupo Enjambre. No 
tengo nada contra ellos ni mucho 
menos su música, pero me parece 
irrisorio que bien puedan pasar meses 
y no se aprueben reformas o adiciones 
al Código Penal, no se considere el 
aborto o se hayan tardado otros meses 
en nombrar al titular de la CDHEZ, la 
Ley de Salud Mental o al responsable 
del Órgano Interno de Control o al 
titular de la Comisión de Víctimas. No 
se trate de sus ídolos porque el mismo 
día que lo presentaron MARIBEL 
GA LVÁ N J IMÉNEZ ,  ERNE S TO 
GONZÁLEZ ROMO,  ARMANDO 
JUÁREZ GONZÁLEZ y JOSÉ LUIS 
FIGUEROA RANGEL, lo aprobaron… 
vaya criterios.

GLOSAS DEL SEGUNDO INFORME… 
¡TRABAJAAAN!
Por lo pronto, en lo que ya se trabaja 
es en la glosa del Segundo Informe 
de Gobierno para que a la brevedad, 
los secretarios de las dis tintas 
dependencias estatales acudan ante 
los diputados a detallar las acciones 
y las obras que se realizaron durante 
el año porque, a decir del diputado 
JEHÚ EDUI SALAS, hay algunas cifras 
que por más que suman restan y no 
termina de hallarle la cuadratura al 
círculo. Los legisladores quieren ver 
con qué funcionario van a batallar, así 
como el año pasado, para ir tomando 
las acciones conducentes. No vaya 
siendo que luego lleguen por el 
estacionamiento, nadie los vea y mejor 
se retiren sin que haya poder humano 
ni legal que los haga volver…

RICARDO OLIVARES, 
C O M O  E L  R E Y 
SALOMÓN.
El  secretar io  de 
Finanzas, RICARDO 
O L I V A R E S 

SÁNCHEZ, anda algo 
atribulado como el rey 

Salomón, tratando de 
tomar las decisiones más 

equilibradas y justas para quienes se 
acercan a él. Gracias a que a él sí le 
cuadran los números y sabe en cuáles 
par tidas hay números negros y 
números rojos. Por eso, ayer que el 
sindicato del Cobaez advirtió un paro 
generalizado de labores, la secretaria 
d e  E d u c a c i ó n ,  M A R I B E L 

VILLALPANDO, de inmediato le pidió 
el apoyo al secretario para saber si 
podrán resolver el entuerto antes de 
que se les salga de las manos y se 
afec te a miles de alumnos del 
subsistema. Por lo pronto, lo que 
RICARDO  haya propuesto, fue 
aceptado por el sindicato y los jóvenes, 
por lo menos los de la capital, vuelven 
a clases hoy mismo. 

TARDÍA ACEPTACIÓN 
DE LA BRONCA 
EN EL C5.
Tuvieron que dejar 
pasar  las  f ies tas 
patr ias  para que 
n a d a  n i  n a d i e 
e m p a ñ a r a  l a 
celebración nacional y 
hasta entonces, el Gobierno 
del Estado reconoció la bronca que 
tiene encima el C5 con la denuncia 
por acoso laboral y sexual que al 
menos 10 trabajadoras hicieron contra 
su exjefe HERÓN MORENO LÓPEZ 
la  semana pasada.  Aunque s í 
trascendió en los medios, ni el 
secretario de Seguridad, ARTURO 
MEDINA, ni el General de Gobierno, 
RODRIGO REYES, reconocieron de 
manera oficial el asunto y apenas 
hasta ayer dijeron esta boca es mía, 
y eso porque las trabajadoras se 
presentaron a trabajar y resultó que 
por andar de insurrectas les impidieron 
el paso a su centro de trabajo. Ahora 
las dejarán en la sala de espera a ver 
qué hacen con ellas y todo por haber 
alzado la voz… y eso que juran y 
perjuran que no hay represalias…
 

OMAR TÉLLEZ 
LE APUESTA A LA 
GRATITUD DE
LA GENTE.
El alcalde de Pinos, 
O M A R  T É L L E Z 
A G U A Y O ,  e s t á 
decidido a apostarle 
a la gratitud de la gente 
y por eso ha decidido, en 
conjunto con su esposa, donar sus 
ahorros de estos dos años para 
destinarlos a obras de beneficio 
social, como la construcción de la 
Casa de la Tercera Edad, a la que 
aplicará 100 mil pesos; además, 
ayudará a unas 100 personas que no 
tienen servicio médico. El priísta está 
consciente de que el trabajo dedicado 
como alcalde está impulsado por su 
gusto por el servicio público, así que 
regresará al pueblo algo de lo ganado 
para beneficio de todos. Con acciones 
como éstas, OMAR TÉLLEZ se va a 
ganar la reelección.
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RESTAURAN 
CARRETERA EN 
CUAUHTÉMOC

CUAUHTÉMOC, ZAC.- EL 
GOBIERNO MUNICIPAL TAPÓ 
BACHES EN EL TRAMO CA-
RRETERO QUE VA DE PIEDRA 
GORDA A BERRIOZÁBAL.

ESTE ARREGLO ES DE 
SUMA IMPORTANCIA PARA 
EL MUNICIPIO, PUES YA SE 
ENCONTRABA EN MALAS 
CONDICIONES, CON PROBA-
BILIDADES DE PROVOCAR 
ACCIDENTES, SOBRETODO 
EN ESTA TEMPORADA DE 
LLUVIAS.
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ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila informó que 
se registró saldo blanco en el de-
sarrollo de la Feria Nacional de 
Zacatecas (Fenaza), en su edi-
ción 2023, y en la celebración de 
las festividades patrias.

Al encabezar la ceremonia de 

ECODIARIO

FENAZA 2023 Y FIESTAS PATRIAS 
CON SALDO BLANCO: DAVID MONREAL 

HABRÁ MESAS DE TRABAJO 
CON FAMILIARES DE 
PERSONAS DESAPARECIDAS

ZACATECAS, ZAC.- El secretario ge-
neral de Gobierno, Rodrigo Reyes 
Mugüerza, encabezó una reunión 
con familiares de personas desapa-
recidas, donde se acordó establecer 
una mesa de trabajo semanal con 
representantes de la Comisión Lo-
cal de Búsqueda, la Secretaría de 
Seguridad Pública, la Fiscalía Gene-
ral de Justicia del Estado e integran-
tes de diferentes colectivos.

Los colectivos de búsqueda 
de personas desaparecidas con-
tarán con un mecanismo perma-

ECODIARIO nente de atención y comunicación 
para reforzar las labores de aten-
ción a víctimas y búsqueda, se in-
formó en un comunicado.

Se informó que, en lo que va de 
la presente administración, el Go-
bierno de Zacatecas ha realizado 
106 labores de búsqueda en la en-
tidad, además de brindar acompa-
ñamiento en 13 actividades orga-
nizadas por colectivos, entre las 
que destacan jornadas de búsque-
da y mesas de trabajo con autori-
dades federales y estatales.

Los representantes de los co-
lectivos expresaron su interés de 

participar en la mesa de trabajo 
permanente y propusieron una 
serie de temas prioritarios a tra-
tar, pues consideraron que este 
mecanismo contribuye a mejorar 
las acciones en conjunto con las 
autoridades para la búsqueda de 
sus seres queridos. 

En el encuentro estuvieron 
presentes además el secretario 
de Seguridad Pública, Arturo Me-
dina Mayoral, así como el titular 
de la Fiscalía Especializada para 
la Atención de Desaparición For-
zada de Personas y Desaparición 
cometida por Particulares.

AVANZA CAPITAL EN MEJORA REGULATORIA CON PRIMER FORO SOBRE EL TEMA

ZACATECAS, ZAC.- La capital zaca-
tecana nuevamente es “punta de 
lanza” en el estado en el tema de 
buenas prácticas de mejora regu-
latoria para el combate contra la 
corrupción, al organizar el primer 
foro sobre el tema. 

En conferencia de prensa, au-
toridades del Ayuntamiento, enca-
bezadas por Jorge Miranda Castro, 
anunciaron los pormenores de este 
primer foro, que estará conforma-
do por diversas ponencias y mesas 
relacionadas a la mejora regulato-
ria, del cual la Capital es el único 
municipio en el estado certificado 
en buenas prácticas para la aper-
tura de nuevas empresas. 

Laila Villasuso Sabag, secreta-
ria de Desarrollo Económico y Tu-

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ rismo de la Capital, hizo la invitación 
a representantes de las instancias 
de la Función Pública en Zacatecas 
a sumarse a este primer foro, el 
cual consideró “histórico” al reali-
zarse por primera vez en el estado. 

Por su parte, Rodrigo Castañe-
da Miranda, titular de la Secretaría 
de Economía, reconoció el esfuer-
zo que se hace desde la adminis-
tración capitalina al retomar el tra-
bajo en relación a la mejora 
regulatoria, tema en el que hasta 
hace algunos años el estado se en-
contraba en la posición 28 a nivel 
nacional, quedando ahora en el lu-
gar 17, lo que calificó como “un sal-
to cuántico” para Zacatecas. 

Honores a la Bandera en las ins-
talaciones de la 82 Compañía de 
la Guardia Nacional, el mandata-
rio estatal agradeció a las cor-
poraciones por sus esfuerzos 
para recuperar y mantener la paz 
en la entidad.

Agradeció, a nombre del pue-
blo de Zacatecas, al Ejército 
Mexicano, a la Guardia Nacional 

y a la Secretaría de Seguridad 
Pública del estado, así a como a 
las corporaciones de los muni-
cipios, por estar atentos y en 
coordinación para trabajar por 
la tranquilidad en el estado, y las 
conminó a seguir adelante en 
este esfuerzo, se informó en un 
comunicado.

Destacó que este domingo 

culminó la edición 2023 de la 
Fenaza con saldo blanco, de tal 
manera que zacatecanos y visi-
tantes pudieron disfrutar de es-
pectáculos y actividades feriales 
en un ambiente seguro y familiar. 

Mencionó que las corporacio-
nes de seguridad estuvieron al pen-
diente también en los eventos de 
las fiestas patrias, la ofrenda floral 

que se deposita en el jardín Inde-
pendencia, de la capital, la cere-
monia del Grito y, el día 16 de sep-
tiembre, del desfile cívico militar.

Resaltó la relevancia que se dio 
al desfile por parte de todas las cor-
poraciones de seguridad, de las 
escuelas de los diferentes niveles 
educativos y de quienes tuvieron 
participación en el evento.

https://ecodiarionoticias.com/notas/avanza-capital-en-mejora-regulatoria-con-primer-foro-sobre-el-tema
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PARA LABORES COBAEZ; 
EXIGEN SINDICALIZADOS 
PAGO DE PRESTACIONES

RECIBIRÁ ZACATECAS 
TRABAJOS DE CONSEJOS 
DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA

ZACATECAS, ZAC.- Los 40 planteles 
del Colegio de Bachilleres del Esta-
do de Zacatecas (Cobaez) inició un 
paro de labores por la falta de pago 
de algunos bonos para docentes.

Gerardo García Murillo titular 
del Sindicato Único del Personal 
Docente y Administrativo del Co-
legio de Bachilleres del Estado de 
Zacatecas (Supdacobaez) explicó 
que de nueva cuenta se da el in-
cumplimiento por parte del gobier-
no estatal y de manera específica 
la Secretaría de Finanzas, encar-
gada de la parte presupuestal.

Lo anterior, ya que el viernes 
pasado no se pagó el salario, lo 
que después se cubrió, además 
de que únicamente se dieron dos 
de cuatro bonos que se tenían que 
otorgar en esta primera parte del 
mes de septiembre.

"Se realizó el pago de la quin-
cena, si bien es cierto y de dos bo-
nos, pero son dos bonos menores 
son dos bonos federales lo que 
son útiles escolares y bono de su-
peración académica para docen-
tes", añadió.

Los bonos que quedaron pen-
dientes de pago, dijo, son el de inicio 
y bono de organización de ciclo es-
colar, los que equivale a siete días 
de salario tabular de los trabajado-
res, por lo que se requieren entre 8 
y 9 millones de pesos para cubrirlos.

El paro de labores en el Cobaez, 
dijo Gerardo García Murillo, "per-
manecerá hasta que se pague o 
tengamos una propuesta de so-
lución", lo anterior ya que resultan 
afectados más de 14 mil alumnos 
en todo el estado de Zacatecas al 
no tener clases.

ZACATECAS, ZAC.- La Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ) y el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Zacatecas (CECYTEZ), 
firmaron convenio de colaboración 
para la promoción y difusión de los 
derechos humanos en favor de la 
comunidad educativa.

Maricela Dimas Reveles, presi-
denta del Organismo Defensor de 
los Derechos Humanos, explicó que 
con este convenio se ratifica el tra-
bajo que se ha realizado entre la 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO 

ECODIARIO CDHEZ y el CECYTEZ, y con ello, 
fortalecer las acciones que se efec-
túan en favor de los alumnos y do-
centes, para la promoción y difu-
sión de los derechos humanos, se 
informó en un comunicado.

Dimas Reveles, insistió que a 
través de la educación en dere-
chos humanos, se pueden forta-
lecer las garantías en todos los 
niveles, porque educar en dere-
chos humanos, coadyuva en la 
construcción de una sociedad más 
justa, equitativa, e igualitaria, en 
donde el respeto a los derechos 
humanos es una característica 

fundamental.
Julio César Ortiz Fuentes, di-

rector general del CECYTEZ, re-
conoció la labor que realizan a tra-
vés de la CDHEZ, y aseguró que 
en la Institución que encabeza es-
tarán atentos, para hacer lo mejor 
en beneficio de las y los jóvenes 
en la entidad.

Ortiz Fuentes, aseguró que se 
debe fortalecer una visión en ma-
teria de derechos humanos y la 
inclusión en la educación de los 
jóvenes, por ello, propuso unificar 
criterios a través de la inclusión, 
para tener una mejor sociedad.

FIRMAN CONVENIO CDHEZ Y CECYTEZ 
POR LOS DERECHOS HUMANOS 

ZACATECAS, ZAC.- El estado será 
sede de los trabajos de la Red Na-
cional de Consejos y Organismos 
Estatales de Ciencia y Tecnología 
(RedNACECYT) 2023, donde las 
32 entidades de México intercam-
biarán experiencias y premiarán 
buenas prácticas, anunció el Di-
rector General del Consejo Zaca-
tecano de Ciencia, Tecnología e 
Innovación (Cozcyt), Hamurabi 
Gamboa Rosales.

En conferencia de prensa, dijo 
que gracias a las gestiones del Go-
bierno del Estado, encabezado por 
el mandatario David Monreal Ávila, 
el encuentro de la RedNacecyt ten-
drá lugar del 20 al 22 de septiembre, 
en las instalaciones del Cozcyt. Esta 

ECODIARIO asociación civil aglomera a los con-
sejos y organismos de Ciencia, Tec-
nología e Innovación (CTI) de todo 
el país y festejará en Zacatecas su 
25 Aniversario, de acuerdo con un 
comunicado.

Gamboa Rosales dijo que Zaca-
tecas se pondrá en el centro de los 
trabajos de las políticas públicas en 
CTI, puesto que, en el encuentro de 
tres días, tendrán lugar tres magnos 
eventos. El principal es la Tercera 
Sesión Ordinaria de la RedNACECYT 
2023; en este marco, se efectuará 
el Foro Nacional de Sistemas Esta-
tales de Investigadores (SEI) y el 
Cuarto Encuentro Nacional de Apro-
piación Social de la Ciencia, Tecno-
logía e Innovación (ASCTI) 2023.

El funcionario público señaló 
que el Foro Nacional de Sistemas 

Estatales de Investigadores se de-
sarrollará del 20 al 22 de septiem-
bre, con el objetivo de facilitar el 
intercambio de experiencias entre 
las entidades federativas con re-
lación a la creación de sus respec-
tivos SEI, normatividad, plataforma 
empleada, los principales retos y 
conocer las buenas prácticas para 
premiar las mejores.

La inauguración del foro será 
el miércoles 20 de septiembre, a 
las 4 de la tarde Inmediatamente 
después, se ofrecerá la conferen-
cia magistral Origen y relevancia 
de los SEI. A lo largo de los tres días 
se efectuarán cuatro paneles de 
análisis: Creación de un SEI; el SEI 
desde las IES y los CI; Implemen-
tación de un SEI; y Retos y oportu-
nidades de los SEI.

DE LA RED NACIONAL 
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BRINDA ITZ FORMACIÓN INTEGRAL 
PARA LA REACTIVACIÓN DE ZACATECAS

IMPULSA JOSÉ SALDÍVAR EL 
AUTOEMPLEO DE LAS FAMILIAS

GUADALUPE, ZAC.- La Secretaría 
de Desarrollo Económico que 
también llevó a cabo distintos 
cursos y talleres orientados a la 
enseñanza-aprendizaje de distin-
tos oficios, siendo ahora de ela-
boración de conservas y produc-
tos de limpieza. 

Estos cursos se llevan a cabo 
gracias a la coordinación entre el 
Gobierno de Guadalupe y la Direc-
ción General de Educación Tecno-
lógica y Agropecuaria (DGETA) de 
la Secretaría de Educación Públi-
ca (SEP) del Gobierno de México, 

ECODIARIO se informó en un comunicado. 
Ambos cursos tienen una du-

ración de cuatro semanas y se 
imparten a grupos de entre 20 y 
25 personas por grupo, teniendo 
como sede el de elaboración de 
conservas las instalaciones del 
Casa Municipal de Cultura, mien-
tras que el de productos de lim-
pieza es en el DIF Guadalupe.

Fue en la comunidad de Zóqui-
te donde inició la impartición de 
estos cursos, siendo el de nieve 
de garrafa el primero de ellos; re-
cién concluyó el de conservas y 
está por iniciar el de la elaboración 
de productos de limpieza.

TRABAJA SECRETARÍA DE ECONOMÍA 
EN ATRACCIÓN DE INVERSIÓN INDUSTRIAL

ZACATECAS, ZAC.- El secretario de 
Economía, Rodrigo Castañeda Mi-
randa aseguró que ya se trabaja 
una estrategia para retomar la con-
fianza de la industria y traer mayor 
número de empresas a la entidad, 
ya que desde 2017 no llegaba ni 
una sola inversión industrial.

Asimismo, refirió que en la par-
te industrial se pregunta mucho 
cómo avanza Zacatecas en temas 
de seguridad, el tema carretero 
que es estratégico para la logísti-
ca, las telecomunicaciones y el gas 
natural, que tendrá el mismo pre-
cio que toda la región.

En torno a las industrias que 
llegan a la entidad, resaltó la más 
reciente visita del embajador de 
Finlandia, Ari Mäki a Zacatecas, de 
donde se generó la llegada a la en-
tidad de la empresa Metso.

Rodrigo Castañeda Miranda 
también resaltó una gira realizada 

ECODIARIO al continente asiático para atraer 
industria, de esto se desprende 
como resultados “signamos ya con 
tres empresas coreanas, también 
signamos la expansión de una em-
presa japonesa”.

En lo concerniente con las em-
presas coreanas, explicó, se tiene 
contemplada una inversión en 
Zacatecas de 1300 millones de 
pesos, de esas 3 empresas con 2 
fueron firmas de intención y con 
otra para concretar su llegada a 
la entidad.

Mientras de la expansión de la 
empresa japonesa, resaltó el titu-
lar de la Secretaría de Economía, 
que el 9 de septiembre se signó la 
ampliación por una inversión de 
900 millones de pesos.

Otras empresas que resaltó, 
fue una dedicada al ensamble de 
maquinaria de minería, de origen 
sueco, que se instaló a principios 
de año, además de una empresa 
química, que está en el tramitado 

ambiental para poder entrar en 
operaciones, en su caso no estará 
dentro del parque industrial de Ca-
lera, ya que la norma no lo permite, 
aunque sí se ubicará en aquella 
zona.

Castañeda Miranda resaltó que 
en el tema de comercios y servi-
cios, han llegado a la entidad mu-
chas franquicias y negocios, ade-
más en minería se tiene el tema de 
proveeduría local por 3 mil 500 mi-
llones de pesos.

“Recordarles que hemos recu-
perado más o menos 40 hectáreas 
en nuestros diferentes parques y 
áreas industriales, estaban blo-
queadas para que no se pudiera 
instalar otra empresa”, afirmó.

Por lo que al recuperarla legal-
mente, resaltó, “serán espacios en 
donde se instalen las nuevas em-
presas que lleguen, ya que ante-
riormente fueron asignadas a em-
presas que nunca se instalaron en 
la entidad”.

ZACATECAS, ZAC.- Ante el difícil 
panorama en inversiones y opor-
tunidades de trabajo para los jó-
venes profesionistas, el Instituto 
Tecnológico de Zacatecas (ITZ) 
asegura que su misión no es úni-
camente formar empleados, sino 
también brindar las herramientas 
necesarias para la creación de 
empresas zacatecanas.

En el marco del aniversario 
47 del Tecnológico de Zacatecas, 
Hermila Saucedo García, subdi-
rectora académica de la institu-
ción, explicó que ésta cuenta con 
una incubadora de empresas, 
así como nodos empresariales, 
para el desarrollo de sus alum-
nos desde el primer semestre 
de estudios.

Además, detalló que el ITZ 
trabaja estos nodos empresa-
riales bajo el modelo de econo-
mía social y solidaria, con la in-
tegración de varios pequeños 
empresarios para formar una 
sociedad cooperativa.

“Nosotros como Tecnológico 
no queremos seguir viendo a 
Zacatecas como el que está ma-
quilándole a grandes empresas 
que, si se viene una crisis, así 
como llegaron se van. Necesita-
mos reactivar la economía y lo 
estamos trabajando desde las 
aulas”, agregó.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

En conferencia de prensa, per-
sonal directivo del ITZ señaló que 
este es tan solo uno de los pro-
yectos de la institución para la 

generación de microempleos en-
tre los estudiantes, lo que consi-
deraron “un primer paso para re-
activar la economía y no vernos 

únicamente como empleados”.
“Entonces los alumnos ya tie-

nen esa formación; no están es-
perando salir a ver quién les da 

trabajo. Incluso siendo alumnos 
ya empiezan a generar estas eco-
nomías”, comentó Hermila Sau-
cedo, quien pide a sus alumnos 
“visualizar la formación acadé-
mica como una opción de mejo-
rar la vida”.

“Yo siempre he dicho que los 
problemas de un país se solucio-
nan en tres pasos: educación, 
educación y educación”, comen-
tó la subsecretaría, quien está 
convencida que la preparación 
ayuda a los individuos a crear 
una visión más amplia para el 
mejoramiento de su contexto 
inmediato.

CUMPLE  ITZ SU 
47 ANIVERSARIO
Con cerca de 3 mil 200 alumnos 
entre licenciaturas y posgrados, 
el ITZ está a punto de celebrar su 
aniversario 47 con su primer 
Evento Magno Académico Inter-
nacional, el cual estará confor-
mado por diversas conferencias, 
talleres y recorridos culturales, 
así como eventos deportivos y 
sociales.

Esta celebración se llevará a 
cabo del 25 al 30 de septiembre, 
con una cuota simbólica de re-
cuperación de 150 pesos por per-
sona para los eventos que se rea-
lizarán dentro de las instalaciones 
de la institución y que estarán 
abiertos para todo el público.
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BUSCA CAPITAL 
INCLUIR OPCIONES 
DE MOVILIDAD EN 
OBRAS PÚBLICAS
ZACATECAS, ZAC.- Ante la exigencia por par-
te de la ciudadanía, el ayuntamiento capita-
lino se encuentra en pláticas con el gobierno 
estatal para incluir en las obras del municipio 
opciones de movilidad para personas con 
discapacidad y adultos mayores. 

Jorge Miranda Castro, alcalde de la Ca-
pital, comentó en entrevista que el tema 
de los accesos especiales es un tema re-
currente en los recorridos que realiza por 
las colonias del municipio, donde sus habi-
tantes cuestionan por la falta de rampas 
especiales. 

“Entonces es un tema permanente que 
lo estamos conversando con la Secretaría 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ de Obras Públicas del Estado y del Munici-
pio, para que todas las obras que se realicen 
tengan todos estos temas incluyentes ha-
cia nuestros adultos mayores y hacia las 
personas con discapacidad”, comentó Mi-
randa Castro. 

El alcalde comentó que este mismo 
tema de inclusión y movilidad para adultos 
mayores y personas con discapacidad tam-
bién se incluirá en el diseño del Plan de Ma-
nejo del Centro Histórico. 

Para lo anterior, el alcalde tiene progra-
mada una próxima reunión con el nuevo 
delegado del Instituto Nacional de Antro-
pología e Historia en Zacatecas, con quien 
buscará avanzar en los temas referentes 
al Centro Histórico.

LLAMA LEGISLATURA 
A CONCILIAR ENTRE 
MINERA PEÑASQUITO 
Y SINDICATO MINERO

ZACATECAS, ZAC.- De manera unánime, el 
Pleno de la Asamblea legislativa aprobó ex-
hortar a la titular de la Secretaría de Gober-
nación Federal, así como a la Secretaría Ge-
neral del Gobierno del Estado, para que de 
manera urgente intervengan en la interlo-
cución entre Mina Peñasquito y el Sindicato 
Minero, lo anterior para resolver el conflicto 
y reanudar las actividades lo antes posible.

La insistencia en dicho llamado, asegu-
ró la diputada María del Refugio Ávalos Már-

ECODIARIO 

NOMBRAN NUEVO DIRECTOR 
DEL CENTRO INAH ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- Por acuerdo entre au-
toridades de la Secretaría de Cultura del 
Gobierno de México y del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH), el arqueó-
logo Carlos Alberto Torreblanca Padilla fue 
nombrado como director del Centro INAH 
Zacatecas.

El secretario técnico del INAH, José Luis 
Perea González anunció el nombramiento 
de Torreblanca Padilla, en donde aprovechó 
para agradecer al historiador y también 
universitario, José Francisco Román Gutié-
rrez por su gestión al frente de la represen-
tación estatal de este instituto. 

El arqueólogo mencionó que se traba-
jará en atender las diversas necesidades 
del Centro INAH Zacatecas, entre ellas, la 
de buscar una óptima convivencia entre el 
presente y el pasado.

Carlos Alberto Torreblanca Padilla es 
egresado de la Escuela Nacional de Antro-
pología e Historia, maestro en Historia por 
la UAZ y candidato a doctor en Estudios 
Mesoamericanos por la Universidad Nacio-
nal Autónoma de México (UNAM). 

Ha trabajado en los proyectos arqueo-
lógicos de Hervideros, Durango; La Quema-
da, Zacatecas; Cora-Huichol, Nayarit-Jalis-
co y El Cóporo, Guanajuato. También ha 
participado en el Proyecto Atlas Arqueoló-
gico del Estado de Zacatecas, en los res-
cates arqueológicos de Tamasopo, Cañada 
y El Potosí-Palo Alto, San Luis Potosí, y Pa-
raíso Caxcán, Zacatecas.

ECODIARIO

quez al momento de presentar el punto de 
acuerdo a nombre del grupo parlamentario 
del PRI, es con la finalidad de que se reanu-
den las actividades lo antes posible, ya que 
además, que este paro de labores afecta 
económicamente a la región del semide-
sierto y sus habitantes, la economía en el 
pago de proveedores, empleadores, y a 
comercios que brindaban servicios.

https://ecodiarionoticias.com/notas/llama-lxiv-legislatura-a-resolver-conflicto-entre-minera-peasquito-y-sindicato-minero
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VIAJAN A COLOMBIA 
NORMALISTAS DE JUCHIPILA

PREPARAN PROYECTO 
PARA ABASTECER AGUA 
POTABLE EN FRESNILLO

LUCHARÉ POR UN PRESUPUESTO MEJOR 
PARA ZACATECAS: ALFREDO FEMAT

RÍO GRANDE. – El diputado Alfredo 
Femat Bañuelos afirmó que en el 
marco de la discusión del Paque-
te Económico 2024 en la Cáma-
ra de Diputados, velará por un 
presupuesto más justo para el 
estado de Zacatecas.

Por lo anterior acudió acom-
pañado de la senadora de la Re-
pública Geovanna Bañuelos de 
la Torre, a los municipios de Juan 
Aldama, Miguel Auza y Río Gran-
de, en donde además de entre-
gar mil carteras de huevo para 
beneficiar a mismo número de 
familias, a través del programa 
“Huevo Generoso”, ratificó su 

ECODIARIO compromiso con las familias más 
necesitadas.

Tras lamentar que, por segun-
do año consecutivo, la propues-
ta enviada por el ejecutivo fede-
ral al legislativo contempla un 
recorte presupuestal para Zaca-
tecas de por lo menos 700 millo-
nes en el Ramo 28, el legislador 
por el Partido del Trabajo (PT) ex-
hortó al gobierno del estado para 
“ya no caer en subejercicios”. 

“Si el recurso autorizado para 
un ejercicio fiscal para cualquier 
gobierno subnacional no se ejer-
ce como viene presupuestado, 
de acuerdo con Ley General de 
Contabilidad Gubernamental y la 
Ley de Coordinación Fiscal, entre 

otras normativas estatales y lo-
cales específicas, estos gobier-
nos corren el riesgo de recibir me-
nos recursos en futuros ejercicios 
fiscales”, puntualizó.

“Considero que esto es lo que 
ha venido pasando en Zacatecas, 
tan solo en el primer semestre del 
2023, las dependencias del gobier-
no del estado de Zacatecas cerra-
ron con un subejercicio de casi mil 
700 millones de pesos, en los capí-
tulos 4000 y 6000, referentes a 
apoyos sociales y a obra e inversión 
pública respectivamente”, subrayó. 

FRESNILLO, ZAC.- El presidente 
municipal, Saúl Monreal Ávila, 
informó que ha hecho gestiones 
ante la empresa Minera Fresni-
llo PLC, para contar con un pro-
yecto de una planta potabiliza-
dora, luego de que desde hace 
varias semanas se ha agudizado 
el problema de agua potable, 
aunque se limitó a decir que el 
proyecto beneficiaría a cerca 
del 30%, espera que sea antes 
que finalice este 2023 que se 

TEXTO Y FOTO:  CECILIA PALACIOS pueda aplicar.
Tras afirmar que busca ser 

gestor que apoye en materia de 
agua potable, ya que dijo el pa-
norama es complicado, luego de 
que han sido pocas las lluvias 
que se han presentado en el mu-
nicipio “el problema del agua po-
table, es una situación seria, yo 
quisiera haber solucionado, pero 
avanzamos”, dijo.

 Declaró que el principal pro-
blema es que hoy hay agua, por 
ello recordó que uno de los pro-
yectos que ayudarían a cambiar 

esta situación era la presa Mil-
pillas, donde dijo que no se rea-
lizó por intereses personales de 
un senador y aunque no espe-
cificó el nombre, dijo que se tra-
ta de un legislador que busca 
reelegirse.

Monreal Ávila refirió que ac-
tualmente el Sistema de Agua 
Potable, Alcantarillado y Sanea-
miento de Fresnillo (Siapasf), 
cuenta con seis pozos y en dos 
de éstos ya no se cuenta con 
agua, situación que  calif icó 
como preocupante.

JUCHIPILA, ZAC.- Alumnas de la 
Escuela Normal Experimental Sal-
vador Varela Reséndiz, ubicada 
en este municipio, realizaron el 
Primer Intercambio Estudiantil 
para el fortalecimiento académi-
co y sociocultural en la ciudad de 
Bogotá, Colombia. 

La secretaria de Educación, 
Maribel Villalpando Haro, ofreció 
el respaldo a las estudiantes de 
las licenciaturas en primaria y 
preescolar para que aprovechen 
al máximo este intercambio de 
experiencias pedagógicas, que 
deberán significar una innovación 
en su forma de enseñar.   

Celebró que por primera vez 
se lleve a cabo este proyecto de 
intercambio en la institución, a 
través del cual las profesoras en 
formación podrán conocer, en 
10 días, la forma de trabajar en 
las aulas en aquel país y enrique-
cer sus conocimientos en el Ins-
tituto Pedagógico Nacional (IPN) 
y la Universidad Pedagógica Na-
cional (UPN), se informó en un 
comunicado.  

Juan Manuel Durán Pérez, di-
rector de la Escuela Normal Ex-
perimental, expuso que uno de 
los propósitos es que las alumnas 
normalistas se sumerjan en una 
nueva cultura al interactuar con 
estudiantes y docentes de dife-
rentes orígenes, a fin de adquirir 
habilidades interculturales, pro-
mover el respeto a la diversidad 
y el entendimiento mutuo. 

Informó que este proyecto se 
realizó gracias al programa de 

ECODIARIO

Estrategia de Desarrollo Institu-
cional de la Escuela Normal (EDI-
NEN), a través del cual se obtiene 
el recurso para hacer esta vincu-
lación y cubrir todos los gastos 

de las estudiantes.  
De igual forma, los maestros 

que acompañan a las estudian-
tes estarán con sus pares traba-
jando las formas de enseñanza, 

con la idea de enriquecer el tra-
bajo que realizan en la Normal de 
Juchipila. 

Como parte de este acuerdo 
de colaboración, estudiantes nor-

malistas de Colombia realizarán 
su estancia en la Escuela Normal 
Experimental Salvador Varela Re-
séndiz, entre los meses de octu-
bre y noviembre del presente año.  

https://ecodiarionoticias.com/notas/velar-por-un-presupuesto-ms-justo-para-zacatecas-femat
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ENTREGA GOBIERNO 
MUNICIPAL EQUIPO 
EDUCATIVO DIGITAL 
VISUAL A PRIMARIA

INVITA REGISTRO CIVIL A CAMPAÑA 
DE SUBREGISTROS Y SOY MÉXICO

JEREZ, ZAC.- La Oficialía de Re-
gistro Civil del municipio, en 
coordinación con la Dirección de 
Registro Civil del Estado de Zaca-
tecas informó que mañana 20 
de septiembre se llevará a cabo 
la campaña de Subregistros y 
Soy México. 

El objetivo principal de esta 
campaña es brindar a los ciuda-
danos la oportunidad de obtener 
actas de nacimiento, actas de si-
tuación civil, defunción, recono-
cimiento u cualquier otra emitida 
por el registro civil de manera gra-
tuita, así como realizar correccio-
nes en las mismas de forma com-

ECODIARIO pletamente gratuita. También se 
ofrecerá el servicio de inserción 
de actas de nacimiento extranje-
ras del programa "Soy México".

Marina Miranda Saldivar, en-
cargada del Registro Civil, explicó 
que en esta campaña se ofrece-
rán varios trámites, incluyendo el 
registro extemporáneo para niños 
menores de seis años, así como 
la expedición gratuita de actas 
certificadas de nacimiento, adop-
ción, reconocimiento, arrogación, 
matrimonio, divorcio, fallecimien-
to u cualquier copia certificada 
emitida por el registro civil. 

En cuanto al programa "Soy 
México", también habrá un mó-
dulo de atención para aquellos 

que deseen obtener la doble 
nacionalidad.

En cuanto a los trámites de 
corrección de actas debido a 
errores en datos o nombres, se 
especifica que para que el trá-
mite sea gratuito y se pueda 
realizar en el mismo día, es ne-
cesario que los interesados se 
acerquen al registro civil de ma-
nera previa, ya que este proce-
so es más largo y requiere la 
integración de un expediente.

Por lo tanto, se hace hincapié 
en la importancia de no dejar pa-
sar la fecha, ya que esta oportu-
nidad de trámites gratuitos es-
tará disponible únicamente el día 
20 de septiembre. 

 LA CAMPAÑA SE LLEVARÁ A CABO EN EL ÁREA SUR DEL JARDÍN 
RAFAEL PÁEZ, DE 9 DE LA MAÑANA A 3 DE LA TARDE 

EN JEREZ

JEREZ, ZAC.- Autoridades de la ad-
ministración municipal asistieron 
a un acto cívico en la Primaria Mar-
garita Maza de Juárez. En el even-
to, se entregó equipo digital de 
apoyo pedagógico, el cual fue ges-
tionado por la institución educa-
tiva ante el titular del municipio, 
con el apoyo de la coordinación 
municipal de Educación.

Después de rendir honores a 
la bandera, los estudiantes parti-
ciparon en una ceremonia con mo-

ECODIARIO tivo del aniversario de la Indepen-
dencia de México, en la que 
bailaron danzas folclóricas y rea-
lizaron una representación del Gri-
to de Independencia.

María Esther Ibarra Guzmán, 
coordinadora de Educación, en 
representación del alcalde, José 
Humberto Salazar Contreras, fe-
licitó a los alumnos, maestros y 
padres de familia, y reiteró el com-
promiso del municipio con la edu-
cación y el aprendizaje de los es-
tudiantes de las escuelas de Jerez 
con la entrega del material visual 

utilizado para las exposiciones, se 
informó en un comunicado.

En el acto estuvieron presen-
tes David Josafat de la Torre Pi-
nedo, director de Desarrollo Eco-
n ó m i c o  y  S o c i a l ;  M a .  d e l 
Consuelo Trujillo Moreno, titular 
del departamento de Atención 
Ciudadana y Gestión Social;  En-
rique Carrillo Lozano, director de 
la Institución; Araceli Murillo Her-
nández, subdirectora de la mis-
ma; y Alberto Solano Ramírez, vi-
cepresidente de la Asociación de 
Padres de Familia.
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REALIZAN 
COMPETENCIA 
DE MR. MINERO 
Y SRITA. FITNESS

ZACATECAS, ZAC.- El tradicional 
evento de Mr. Minero y Srita. Fit-
ness 2023 se llevó a cabo el pa-
sado fin de semana en las insta-
laciones del Polideportivo, el cual 
se vivió con gran entusiasmo en-
tre los asistentes y participantes 

ECODIARIO de los diferentes estados como 
San Luis Potosí, Aguascalientes, 
Durango y Zacatecas. 

Se contó con la presencia de 
Germán García López, encargado 
del departamento del Deporte del 
Ayuntamiento de Zacatecas, así 
como el coordinador del evento, 
Guadalupe Esparza. 

ANUNCIAN PELEA DE BOX EN FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- Este lunes en 
conferencia de prensa, el alcalde 
Saúl Monreal Ávila anunció la pe-
lea nacional de box del destructor 
Bryan Mercado contra Mzuvikile 
Magwaca que se realizará el 20 
de octubre.

Dicha justa deportiva de box 
es la número seis que se lleva a 
cabo   en el municipio, peleas que 
el presidente municipal afirmó han 
permitido que Fresnillo aparezca 
como una de las ciudades donde 
se realicen eventos nacionales.

Aseguró que la prioridad para 
su gobierno siempre es apoyar en 
eventos deportivos y culturales, 
ya que estos representan una 
oportunidad para atraer a niños y 
jóvenes a actividades deportivas. 

El presidente municipal detalló 
que Fresnillo dará la bienvenida a 
los deportistas y en las siguientes 
semanas se dará a conocer el cos-
to del boleto, al igual que los pun-
tos de venta.

Mientras que Ricardo Lozada 
Caballero, empresario deportivo, 
aseguró que Fresnillo se ha con-
vertido en un referente en box, ya 
que no sólo presenta peleas del 
tema nacional, sino que también 
cuenta con el Centro de Alto Ren-
dimiento de Box (Carbox), para 
preparar atletas en esta disciplina.

También se llevarán a cabo, las 
peleas de Lourdes La Pequeña Lulú 
Juárez y la de los hermanos Arau-
jo El príncipe y El Peluchín, así como 
la presentación de Pivi Romero.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

LAS CATEGORÍAS Y LOS GANADORES DEL PRIMER LUGAR FUERON: 

INFANTIL 
FÍSICO INFANTIL                             
 PRINCIPIANTES A ESTATAL
PRINCIPIANTES B ESTATAL
PRINCIPIANTES NACIONALES
NOVATO ESTATAL
NOVATOS NACIONAL
VETERANOS LIBRES
MENS PHYSIQUE HASTA 1.75 M
SEÑORITA FITNESS
CLÁSICO CULTURISMO
MENS PHYSIQUE + 1.75 M
JUVENIL ESTATAL
SEÑORITA BIKINI 
WELLNESS
CLASIFICADO NACIONAL ABSOLUTO 

KAROL ARIANA MOYA 
ROBERTO KEVIN RAMOS

ISAAC ACOSTA PICASO
LUIS ANTONIO BARRAZA

KEVIN NAHUM FACUNDO
 ELIUTH CARMONA

ABRAHAM PALACIOS
MARIO NÚÑEZ

ISAAC NAVARRO
LISSET GARCÍA 

MIGUEL ÁNGEL MOYA 
LUIS DOMÍNGUEZ 

GUILLERMO ADAME MAURICIO
 JESSICA HERNÁNDEZ

MARÍA PATROCINIO VILLARREAL 
ABRAHAM PALACIOS



ZACATECAS, ZAC.- Fuerzas de 
Seguridad desarticularon una 
célula delincuencial. Hay seis 
detenidos, que ya fueron vin-
culados a proceso y que son 
considerados probables gene-
radores de violencia, quienes 
podrían estar relacionados con 
hechos delictivos registrados 
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DESARTICULAN BANDA 
DELINCUENCIAL; DETIENEN A 6

en la zona metropolitana Gua-
dalupe-Zacatecas.

Efectivos de las Fuerzas de 
Reacción Inmediata Zacatecas 
(FRIZ), de la Policía Estatal Pre-
ventiva, realizaban recorridos 
de vigilancia en la colonia Ojo 
de Agua de la Palma, cuando 
fueron agredidos por civiles ar-
mados. Luego de repeler el ata-
que, no se reportaron personas 

lesionadas.
Tras el llamado de apoyo, per-

sonal del Ejército Mexicano, Guar-
dia Nacional y Policía Preventiva 
Municipal desplegó un dispositi-
vo de seguridad y, durante las ac-
ciones coordinadas, se logró la 
detención de seis personas.

Los detenidos fueron iden-
tificados como Santiago N., de 
43 años de edad; Ramón N., de 

30 años; Juan Carlos N., de 23 
años; Emmanuel de Jesús N., 
de 21 años; Mariano N., de 18 
años; y Julio César N., de 19 
años, quienes fueron identifi-
cados como probables inte-
grantes del grupo delictivo del 
Cártel de del Noreste.

En este hecho se aseguraron 
seis armas de fuego y tres vehí-
culos: una camioneta Nissan 

Xtrail, una camioneta tipo SUV 
Mercury Mariner y un vehículo 
Volkswagen Derby, este último 
con placas de circulación del es-
tado de Jalisco. 

Por lo anterior, los detenidos, 
al igual que las armas de fuego 
y vehículos, fueron puestos a dis-
posición de la autoridad compe-
tente a fin de que se lleve a cabo 
la indagatoria de ley.

EN GUADALLUPE

MATAN A HOMBRE 
EN LA COLONIA 
SECTOR POPULAR 
EN FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- Un hombre fue 
ultimado a balazos la tarde de este 
lunes en la colonia Sector Popular.

La agresión se registró en la 
calle 12 de octubre, donde los ve-
cinos salieron a observar lo que 
pasaba y confirmaron que se tra-
taba de un habitante de esa zona, 
pero no se brindaron datos de su 

ECODIARIO identificación.
Fue pasadas las 5 de la tarde, 

que los vecinos pidieron el apoyo de 
paramédicos, por ello en cuestión 
de minutos llegaron paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana, quienes con-
firmaron la muerte del hombre.

Al lugar también acudieron ele-
mentos de la Policía de Investiga-
ción, así como policía municipal, 
quienes acordonaron la zona.

DETIENEN A HOMBRE EVADIDO 
DEL CERERESO DE CIENEGUILLAS

ZACATECAS, ZAC.- Las Fuerzas de 
Reacción Inmediata Zacatecas 
(FRIZ) de la Policía Estatal Preven-
tiva, en coordinación con el Ejér-
cito Mexicano y Guardia Nacional, 
detuvieron a un hombre por con-
tar con tres órdenes de aprehen-
sión vigentes por los delitos de se-
cuestro, daño en las cosas y 
evasión de presos.

El detenido fue identificado 
como uno de los hombres que se 
evadió del Centro Regional de Re-
inserción Social (Cerereso) de Cie-
neguillas, en octubre del año 2022.

Natividad N., de 42 años, origi-
nario de Durango, fue detenido en 

ECODIARIO la comunidad El Orito en el muni-
cipio de Zacatecas, derivado de 
los recorridos de seguridad y vigi-
lancia que llevan a cabo las Fuer-
zas de Seguridad.

Al encontrarse patrullando en 
la comunidad antes señalada, el 
personal operativo visualizó a un 
hombre, quien, al notar la presen-
cia policial, mostró una actitud eva-
siva y trató de ocultarse.

Tras darle alcance y consultar 
sus datos generales, se obtuvo que 
esta persona contaba con las tres 
órdenes de aprehensión vigentes.

Por lo anterior, fue detenido y 
puesto a disposición del Ministerio 
Público a fin de que se lleve a cabo 
la indagatoria de ley.
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BUSCA MORENA CONCILIAR CON 
EBRARD Y NO LLEGAR A TRIBUNALES
CIUDAD DE MÉXICO.- Morena bus-
cará llegar a una conciliación con 
Marcelo Ebrard. La nueva meta 
del partido, es evitar que la impug-
nación en contra del proceso in-
terno con el que seleccionaron 
anticipadamente a su candidata 
presidencial, llegue al Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Fede-
ración y complique la preparación 
del 2024.

Hasta este fin de semana, una 
semana después de que el excan-
ciller interpuso la impugnación for-
mal, la Comisión Nacional de Ho-
nestidad y Justicia ni siquiera 
había determinado si aceptaría o 
no, la procedencia del recurso por-
que buscan blindarse jurídicamen-
te para evitar que las autoridades 

ECODIARIO electorales intervengan.
Fuentes de primer nivel del 

Consejo Nacional de Morena, con-
firmaron a medios nacionales que 
la impugnación del excanciller re-
cibirá un tratamiento especial, 
pues han detectado que “si se da 
un paso en falso” y no se logra una 
argumentación jurídica lo suficien-
temente sólida para darle la vuel-
ta al caso, podría complicarse de 
llegar a la Sala Superior.

Las complicaciones que impli-
ca la impugnación de Marcelo ra-
dican en que es un caso inédito. 
Primero, porque exige la nulidad 
del proceso de selección de la 
“coordinación de los trabajos de 
la defensa de la cuarta transfor-
mación”, cargo que no existía en 
el partido.

Al haberlo creado para esta 

etapa de la renovación presiden-
cial, los reglamentos y estatutos 
de Morena no tienen regulación 
alguna que indique qué ruta seguir. 
Ni siquiera los tiempos para dar 
respuesta están claros, pues mien-
tras en cualquier impugnación se 
debe resolver la aceptación en un 
plazo máximo de cinco días, en 
este caso esa prórroga ya se re-
basó y aún no definen ese primer 
paso.

La primera estrategia del par-
tido, era responder al ex canciller 
con los acuerdos del Consejo Na-
cional de Morena que son inape-
lables por ser el máximo órgano 
de decisión.Pero además, con los 
documentos de las reglas del jue-
go que él acató desde el primer 
día, que firmó y leyó de viva voz 
aceptando.

ZACATECAS, ZAC-EL JEFE DEL EJECUTIVO FEDERAL, 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, DIO A CONOCER QUE 
EL GOBIERNO CONSIDERARÍA REVELAR LAS GRABACIONES 
QUE LES FUERON INTERCEPTADAS A INTEGRANTES DE 
GUERREROS UNIDOS SOBRE EL CASO DE LOS 43 
NORMALISTAS DE AYOTZINAPA, SIEMPRE Y CUANDO LOS 
PADRES DE LOS JÓVENES LO APRUEBEN PRIMERO. 

“NOSOTROS NO TENEMOS NINGÚN PROBLEMA, PERO 
HAY QUE SOLICITAR PERMISO A LOS PADRES PARA DAR 
A CONOCER LAS CONVERSACIONES. NOSOTROS ADEMÁS 
DE QUE SOSTENEMOS QUE UNA REGLA DE ORO DE LA 
DEMOCRACIA ES LA TRANSPARENCIA”, COMENTÓ. 

ECODIARIO

PODRÍA MÉXICO REVELAR 
GRABACIONES SOBRE 
CASO AYOTZINAPA: AMLO
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“Estas sociedades anónimas tienen la modalidad de ser flexibles 
siempre y cuando tengan la voluntad de los socios”

Sociedades anónimas

OLIVIA 
MARÍA LIRA 

SAUCEDO

Una de las modalidades de que 
las personas se pueden agru-
par con el objetivo de poder 
tener relaciones comerciales 

o actos de especulación mercantil, es 
sin duda, las denominadas Sociedades 
Anónimas.

Dichas ficciones jurídicas se encuen-
tran reglamentadas en la Ley General 
de Sociedades Mercantiles, el ordena-
miento señalado dispone como requi-
sitos esenciales para la conformación 
de las mismas las siguientes obligacio-
nes que se deben de cumplir:

- Dos socios como mínimo.
- Capital de cincuenta pesos.
Tal sociedad se recomienda que 

debe constituirse ante un notario pú-
blico o bien ante un corredor público, 
en el cual, les requerirán por lo menos 
tres opciones de denominación que 
serán requeridas o solicitadas ante la 
Secretaría de Economía.

Una vez obtenida tal autorización se 
deberá firmar el Contrato Social en la 
que contendrán los estatutos de la So-
ciedad Anónima, de los que sobresalen 
los siguientes tópicos:

- Denominación de la Sociedad 

Anónima.
- Domicilio Social.
- Número de Acciones.
- Valor nominal de las acciones.
- Forma de Administración de la 

Sociedad.
- Nombramiento de Comisario.
- Asambleas Ordinarias.
- Asambleas Extraordinarias.
- Forma de notificación a los socios.
- Terminación de la Sociedad.
- Liquidación de la Sociedad.
La forma de administración de la 

sociedad podrá ser por Administrador 
Único o bien por un Consejo de Admi-
nistración que ambas figuras pueden 
ser personas que no sean socios o bien 
ajenas a la sociedad.

El tema de revisión de los informes 
corresponde a la figura del comisario, 
quien debe ser una persona ajena a los 
socios que no tenga nivel de parentesco 
y que no sea socio de la propia sociedad.

Los informes antes mencionados la 
Ley General de Sociedades Mercantiles 
en su numeral 181 dispone que corres-
ponden presentarlos ante la Asamblea 
General de Socios por parte del admi-
nistrador o presidente del Consejo de 

Administración durante los primeros 
cuatro meses del año calendario.

La Asamblea General de Socios es 
la máxima autoridad de las Sociedades 
Anónimas, en la que los integrantes de 
las mismas votan por el número de ac-
ciones que tiene cada persona en lo 
individual, es decir, la mayoría de estos 
documentos pueden determinar el sen-
tido de la votación.

Existen dos tipos de asambleas: las 
ordinarias y las extraordinarias, las pri-
meras pueden discutir los siguientes 
tipos de asuntos:

 Discutir, aprobar o modificar el in-
forme de los administradores a que se 
refiere el enunciado general del artícu-
lo 172, tomando en cuenta el informe 
de los comisarios, y tomar las medidas 
que juzgue oportunas. 

Abogada de profesión, 
candidata a Doctora, mamá 
de 2, idealista y soñadora.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

“No existe un instructivo matrimonial porque cada 
celebración es un mundo y cada uno es diferente”

Felicidad eterna para ellos: 
Arely y Gustavo

De pronto me doy cuenta que 
han crecido y no supe en qué 
momento pasaron los años, 
esos años de los cuales nunca 

me percaté de su marcha, pero eso si, 
dejaron atrás la niñez, la adolescencia 
y la juventud. 

Esos años, que frente a mí cada uno 
fue cumpliendo su ciclo sin afectarme 
en nada; me muestran que no existe un 
plazo que se abandone, un plazo que 
nunca llegue, o un un plazo no se cumpla. 

Y cuando en el plazo existe un com-
promiso de enlace matrimonial, no que-
da más que apoyar a los consanguíneos 
en esta decisión, la cual tarde o tem-
prano tenía que llegar.

ARELY MÉNDEZ GARCÍA  
Y GUSTAVO RODRÍGUEZ DURÓN
Celebran su enlace matrimonial el 8 de 
septiembre, a las 5 de la tarde en el ma-
jestuoso templo de Guadalupe. Extien-

den la invitación a todos los familiares 
de ella y de él, para que los acompañen 
en esta fiesta ya esperada, primero por 
los novios, luego por el mundo parental 
y uno que otro colado que se les ocurre 
querer presentarse justo en el salón 
para reuniones así; donde la elegancia 
es de rigor y además escrita, por aque-
llo del olvido. 

Es importante comentar que estos 
jóvenes que hoy firman su enlace ma-
trimonial, tienen una importante pre-
paración universitaria, además de 
contar con unas familias de pocos 
integrantes, pero con valores bien 
definidos. Demostrándose cuando la 
oportunidad lo amerita.  

Después de la emotiva misa donde 
los padrinos hicieron pasarela de gene-
rosidad, llegaron las felicitaciones de 
quiénes los acompañaron en la iglesia. 
Primero los papás de ambos, quienes, 
conteniendo algunas lágrimas entre 
sus pupilas, abrazaron emocionados a 
sus niños, de los cuales hoy era el prin-

cipio de su historia de vida juntos. Los 
siguientes abrazos fueron los de los 
hermanos de ambos. Así hasta que to-
dos terminaron con el ya acostumbra-
do protocolo. 

Después de tan amena ceremonia 
se dirigieron al salón de los grandes 
acontecimientos sociales. En ésta bo-
nita y cómoda construcción eran es-
perados por más familiares, todos in-
teresados más por los platillos a 
degustar junto con los postres.

Los novios iban entre las mesas agra-
deciendo la presencia de todos en este 
su gran día, su día, hasta esos momen-
tos más especial, que hasta sus años 
apenas cumplidos no recordaban otro.

LUNA 
MORENA

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas. 

ANDAR LAS VÍAS

LOS RECURSOS HUMANOS EN LA VIDA LABORAL Y ALGO MÁS…

https://acortar.link/eTiI3R
https://acortar.link/m6SupW



